

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume VI.

1er Avril, 1895,

Numéro 3

---

---

## BULLETIN

---

22 Mars 1895.

\* \* \* **Nouvelles diverses.**—Une dépêche en date du 14 mars annonce que l'avant-garde de l'expédition française à Madagascar est rendue dans l'île. Elle se trouve actuellement à Majunga sur la côte Nord-Ouest. Il y a déjà eu plusieurs rencontres entre les Français et les Malgaches, mais les grandes opérations ne sont pas encore commencées. Il est probable qu'elles le seront avant longtemps et que les Malgaches seront châtiés comme ils le méritent. Cette expédition de Madagascar va augmenter considérablement le prestige de la France dans l'Extrême-Orient. Les missions catholiques seront les premières à en ressentir les heureux effets. — Il y a quelques jours un bill, à l'effet de donner aux femmes le droit de voter dans les élections politiques, a été présenté dans l'assemblée législative de la Nouvelle-Ecosse. Une pétition signée par 12000 personnes demandait cette innovation. Dans la séance du 13 mars, le bill a été rejeté par un vote de 21 contre 12. — Un bill donnant aux femmes le droit de voter dans les élections a aussi été présenté dernièrement à la législature de l'Etat de New-York. Ce bill n'a pas été rejeté mais la législature n'a pas voulu se prononcer. Par un vote de 80 contre 31 l'assemblée a décidé de soumettre la question à un plébiscite. — Les rapports officiels constatent qu'en janvier et février de cette année 75 bâtiments de toutes grandeurs, steamers, voiliers, etc, ont péri en mer. Onze cent quatre-vingt-dix personnes ont trouvé la mort dans ces sinistres dont le plus désastreux est celui de l'Elbe. — La clôture de la session de la législature du Nouveau-Brunswick a eu lieu au commencement de mars. La principale mesure présentée pendant cette session a été un bill de redistribution des sièges. En vertu de ce bill il devra y avoir cinq ou six nouveaux sièges. Il est renvoyé à la prochaine session. — Malgré la nouvelle constitution (1) accordée à Cuba par la métropole, une insurrection a éclaté dans l'île dans le cours de février. L'état de siège a même été proclamé dans deux provinces, Santiago et Matanzas. Plusieurs rencontres ont eu lieu entre les rebelles et les troupes du gouvernement. Dans presque toutes ces rencontres les troupes du gouvernement ont remporté d'éclatants succès. — Depuis quelques semaines les orangistes font des efforts inouïs pour empêcher le règlement de la question des écoles du Manitoba dans le sens de la justice. C'est une hideuse explosion de fanatisme qui éclate partout. S'il ne tenait qu'à eux il n'y aurait plus, dans toute

(1) Voir l'avant dernier numéro du Propagateur, No du 1er Mars, page 3.